

活動報告書

(一年目) R3.9~R4.8

中村 光一

大洲に来て一年が経ちました。

どんな活動をしてきたのかまとめてみました。



大洲市地域おこし協力隊

EHIME

活動内容

- 9月
- ・ 市長からの辞令交付
 - ・ 大洲若手農家・地域への挨拶回り



レンコン掘り研修

- 10月
- ・ 肱川・河辺地域視察
 - ・ 協力隊研修・交流会
 - ・ 6次産業化研修参加
 - ・ イチジク農家研修
 - ・ 竹ハウス研修



イチジク収穫研修

- 11月
- ・ 協力隊ロゴデザイン作成
 - ・ うかいの船頭研修開始
 - ・ 竹ハウス現地見学（西条市）
 - ・ ゆねりづくり体験



大洲地域おこし協力隊

EHIME

協力隊ロゴ作成

- 12月
- ・ 情報発信マーケティング研修
 - ・ 竹ハウス作り
 - ・ 狩猟免許取得



竹ハウス作成

- 1月
- ・ オンライン移住イベント参加
 - ・ 竹ハウス作り
 - ・ 協力隊研修（四国協力隊オンライン研修）



就農イメージ作成（竹ハウス・観光）

- 2月
- ・ 大洲の植物利用商品試作
 - ・ 大洲地域・農地探し



大洲のコケを使った作品試作

- 3月
- ・労働安全衛生特別教育等修了証
（刈払機・伐木）取得
 - ・大洲地域分析



特別教育等修了証取得

- 4月
- ・盆栽ミニ盆栽教室
 - ・竹と廃材のキウイ棚試作
 - ・西予市横林地区マルシェ出店



キウイ棚試作

- 5月
- ・伊予銀行植物展
 - ・イチジク芽かき研修
 - ・肱南地域まち歩き研修



伊予銀行植物展

- 6月
- ・大洲のうかい船頭デビュー
 - ・協力隊起業研修
 - ・自動運転機能付き田植え機体験
 - ・グリーンツーリズム相談・提案



大洲のうかい船頭デビュー

- 7月
- ・THUGIKI起業
 - ・八幡浜協力隊ラジオ（はいやー・スクワッド！）出演
 - ・西予市協力隊マルシェ出店



THUGIKI起業

- 8月
- ・テレビ愛媛EBCニュース出演
 - ・マルシェ出店用軽トラ塗装
 - ・レンガ倉庫マルシェ出店



レンガ倉庫マルシェ出店

大洲に来てからの一年

大洲の協力隊になって一年が経ちました。農林水産課の就農を目指した協力隊が一期生であるということや、全く未知の地域であること、コロナの感染拡大などの不安はありましたが、当初は自分にできることはないかと提案を思いつく限り文字に起こしてみました。甘い醤油やみそにびっくりしたり、みんなが挨拶をしてくれる地域性にほっこりしたり、様々な人と出会い活動をしていき、船頭や狩猟免許、チェーンソーの講習など東京には一生関わることがなかったことを体験することができました。

大洲に来て感じたことは皆さんが優しいということと、地域によってそれぞれの文化がしっかり残っているということです。そして、地質をみても地域によって全然違うことや、愛媛県は四国でも伊予八藩という多くの藩で治めていたことからわかるように、様々な文化が入り混じっている地域であること、そして肱川あらしなど珍しい気象現象が起こる大洲はとても魅力的な地域ということがこの一年でわかりました。

起業をしたり、軽トラを塗装してマルシェに出店したり、テレビに取材していただいたりと一年前は全く想像もできませんでした。今の自分があるのは快く協力していただけるみなさまのおかげであると思っています。協力する側で来ているのに情けない話ですが、今後みなさまに恩返しできるように、また協力隊が来てくれてよかったと思ってもらえるように活動していきたいです。

今後の活動

一年間大洲の協力隊として活動をして、中山間地域の価値のある美しい景観や文化を、今後、数十年、数百年と発展していけるような場所が作れたらいいなと思っています。今後は、柳沢地域で任期終了後の就農を目指して、まずは柳沢公民館に週1回程度滞在する日を設け、開墾や草刈りの実施や地域の行事に関わっていく予定です。耕作放棄地が多くなっている昨今、担い手として活動することで、私のような都心部の人にも響くような魅せ方や関わり方など、よそ者だからこそできる活動も交えつつ地域の活動に参加し、地域の課題などを少しでも解決できるようになればと思っています。

引き続き、新規就農の支援やグリーンツーリズム・6次産業化の支援なども行っていきます。

個人の活動としては、大洲の植物を使ったTHUGIKI（盆栽・庭師）やうかいの船頭、今後は狩猟にも挑戦していきたいと思っています。

THUGIKIについて

大洲の植物を使った盆栽やお庭の管理・デザインを中心に活動。

